

Zeitschrift: L'Émilie : magazine socio-culturelles

Herausgeber: Association Femmes en Suisse et le Mouvement féministe

Band: [92] (2004)

Heft: 1483-1484

Artikel: Action innocence : "Parce qu'un enfant n'est pas un objet sexuel"

Autor: [s.n.]

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-282743>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Action Innocence

«Parce qu'un enfant n'est pas un objet sexuel»

Saviez-vous que plus de 250 000 sites pédophiles ont été identifiés sur le Net ? Qu'une poignée de sites pédophiles peuvent rapporter des millions d'euros annuellement ? Qu'un-e enfant est violé-e toutes les trente secondes dans le monde ? Maintenant, vous le savez. Sachez également qu'une association lutte depuis cinq ans contre les abus sexuels impliquant des mineur-e-s sur Internet. Découvrez Action Innocence.

Action Innocence est fondée à Genève il y a cinq ans. L'idée de créer cette association a germé dans l'esprit de son actuelle présidente, Valérie Wertheimer, suite à un voyage en Thaïlande où elle a constaté l'ampleur du tourisme sexuel. En s'interrogeant sur le fonctionnement de cette lucrative industrie, elle s'est rendu compte de l'outil formidable que représente le Net pour les pédophiles. D'une part, il constitue un support d'informations et de collections de photos incroyable. De l'autre, la toile permet aux pédophiles qui auparavant étaient isolés, de se connecter sur un réseau pédophile, tout en gardant l'anonymat.

Aujourd'hui, des antennes d'Action Innocence existent un peu partout en Suisse romande, ainsi qu'à Paris, à Monaco et à Bruxelles. Leur but commun ? Lutter contre les abus sexuels impliquant des enfants sur le Net. Comment ? En développant des actions de prévention et d'information auprès des parents, des jeunes et des professionnel-le-s de l'éducation, ainsi qu'en intervenant auprès des pouvoirs publics et en travaillant avec des professionnel-le-s de l'informatique.

Explosion de la pédo-pornographie

Responsable de la communication au sein d'Action Innocence-Genève, Catherine Buchet rappelle que ces dernières années, Internet a fait exploser la pornographie enfantine en la rendant plus facilement accessible et en permettant à quiconque disposant d'un appareil photographique numérique, de décharger lui-même ses photos sur la toile. «Le Net a également rendu possible la création d'une communauté virtuelle de pédophiles, permettant ainsi à ses membres de se sentir «normaux» entre eux, et aux

passifs qui n'allait pas directement sur le terrain de satisfaire leurs pulsions, faute de «courage», de se balader tranquillement sur la toile» explique-t-elle.

C'est pour éviter des drames humains qu'Action Innocence intervient auprès des jeunes pour prévenir des dangers de tomber dans le filet d'un pédophile sur le Net. Les risques ? Catherine Buchet les énumère : «Etre confronté-e à des images pédo-pornographiques ou encore, être contacté-e par un pédophile à son insu ; en France, 45% des enfants sont sollicité-e-s sur les *chats room* à des fins sexuelles et un tiers des courriers électroniques adressés aux enfants est à caractère sexuel. Sans compter que les contacts virtuels sur Internet peuvent éventuellement déboucher sur des rencontres réelles, des abus, des prises de photos, etc.»

90% des pédophiles sont des hommes...

La pornographie enfantine sur le Net intéresse des gens de toutes les classes sociales, de tous les niveaux socioculturels, et l'on estime que neuf pédophiles sur dix sont des hommes et que les deux tiers des victimes sont des filles. La moyenne d'âge des enfants abusé-e-s est de 7 ans et il tend à baisser... Par ailleurs, toujours selon les sources d'Action Innocence, environ 60% des abus sexuels sur mineur-e-s sont commis au sein de la famille.

C'est notamment pour toutes ces raisons qu'il est important pour l'association de toucher les mères. Catherine Buchet affirme que les femmes sont plus sensibles à la problématique des abus sexuels perpétrés sur des enfants; cependant, lorsqu'il s'agit de parler du Net, elles se sentent vite dépassées. «Or,

il faut leur faire comprendre que l'utilisation d'Internet peut représenter certains dangers pour leurs enfants, les sensibiliser à ces risques et savoir comment les prévenir» conclut-elle.

Outils de prévention

Le guide pour les parents : Internet et votre enfant. Sous forme de dépliant, ce document tend à répondre aux questions que beaucoup de parents et d'éducateurs se posent quant à l'introduction d'Internet dans les foyers et à l'école.

Les ogres n'ont pas disparu... Réalisé par la conteuse Danièle Rosset-Holweger et illustré par Caroline Sorger, ce livre est réservé aux enfants et illustre de façon ludique l'histoire d'un ogre moderne. Il constitue un moyen d'approcher la problématique avec les enfants sans pour autant dramatiser. Il donne aux jeunes des outils nécessaires pour surfer en toute sécurité.

La BD du Net. Réalisée par Eric Péloy, cette bande dessinée s'adresse aux adolescent-e-s et prévient des dangers d'Internet.

Avec Kiloo, le Net devient moins flou. Sous forme de CD-Rom ou sur Internet, Kiloo le héros, emmène les 8-12 ans vers un jeu d'adresse et les 12 ans et plus vers un jeu d'aventure.

Un tapis de souris est offert à chaque enfant, avec les dix commandements sur le comportement à avoir en surfant sur le Net.

Pour en savoir plus : www.actioninnocence.org